

# De nuestros corresponsales en la provincia

## De Villafranca de Oria

### Estancia del Arzobispo de Valladolid.-Solemne misa Pontifical.

Requerimiento amistoso de un dignísimo y celoso sacerdote, que regenta una importante Parroquia y Santuario, de esta provincia, para que escriba algo y coadyuve á la gran obra católico-social de este valiente diario, me ha inducido á tomar la pluma.

Durante una semana se ha honrado esta villa con la visita de un ilustre Príncipe de la Iglesia.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Dr. Gandásegui, Arzobispo de Valladolid, ha permanecido en el chalet de «Elósegui-Enea» con los señores de Oreja, que le han atendido con todo el afecto y atenciones que merece este ilustre Prelado vasco.

El día de la Asunción de la Santísima Virgen, el Sr. Arzobispo celebró de Pontifical en la iglesia parroquial, dando con ello mayor solemnidad á la gran festividad del día, y constituyendo un acontecimiento religioso.

El Sr. Arzobispo fué ayudado por su Secretario y por los sacerdotes señores Urrestarazu, Garmendia, Urteaga, Otalmendi y Pérez y la misa resultó brillantísima.

El coro estuvo á la altura de las circunstancias, cantando admirablemente.

Terminada la misa se celebró una brillante procesión con la imagen de la Virgen, presidiéndola el Sr. Prelado con las autoridades, banda y numerosos fieles.

Las calles del tránsito, así como otras de la villa, aparecían engalanadas.

Concluida la procesión, desfilaron á besar el anillo pastoral del Sr. Arzobispo, el ilustre Ayuntamiento en pleno, las autoridades civiles, militares y judiciales y todos los fieles que llenaban por completo el templo.

El Sr. P. lalo fué obsequiado durante la comida con un brillante concierto de la Banda Municipal, que mereció justos plácemes.

Los vecinos de Villafranca que se han honrado con la estancia de tan ilustre huésped, han sentido su marcha, que fué el sábado, en que salió para Valladolid.

El Sr. Arzobispo, afable y sonriente, con grandes y pequeños, con acaudalados y con humildes, se ha granjeado las simpatías de todo el vecindario, que guardarán gratos recuerdos de su visita, y que desea se repita el año próximo.

RICARDO ARDURA

Villafranca de Oria, 17-VIII-1924.

## De Aizarna

### TOMAS DE POSESION

Marchó de ésta á posesionarse de su nuevo cargo en Urnieta, el que hasta ahora ha sido coadjutor de esta parroquia, nuestro distinguido amigo don José Antonio Echeverría-Bercybarza.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al nuevo coadjutor don Secundino Laatrarte.

Mucho acierto deseamos á ambos en sus nuevos destinos.

### LAS FIESTAS PATRONALES

Llegaron por fin los días tan ansiosamente esperados por los vecinos de este pueblo para celebrar las tradicionales fiestas en honor de su excelsa Patrona la Virgen Santísima en el misterio de su Asunción á los cielos.

Bastaba echar una ojeada á nuestro hermoso templo para percatarse de la grandeza del día; pues las mejores galas se ostentaban por doquier, realzando así el buen aspecto de la parroquia.

Uno de los adornos que más llamaban la atención, era la bonita cortina que lucía el camarín de la Virgen.

Piadoso principio de las fiestas fué la numerosa comunión general que hubo.

La solemne misa mayor fué diaconada, asistiendo las autoridades y muchos fieles. El sermón corrió á cargo del coadjutor de Cestona don Ignacio Oyarzábal que realizó su cometido á gran satisfacción del auditorio. El coro, reforzado con valiosos elementos forasteros, rayó á gran altura cantando la misa á tres voces de hombre del maestro Perossi.

La parte religiosa finalizó con el canto de vísperas por la tarde.

Los festejos profanos consistieron en los consabidos recreos gastronómicos, baile vasco al compás del acordeón y tamboril que puso á prueba la resistencia de

los bailarines y distrajo á la gente formal, partidos de pelota, etc., finalizando todo con un vistoso aurresko.

A presenciar estos actos acudieron muchos forasteros.

En igual ambiente de cordialidad y alegría y con idénticos festejos, se deslizaron el sábado y domingo, dejando gratos recuerdos en cuantos tuvieron la satisfacción de verlos.

*El Corresponsal.  
Aizarna, 18-VIII-1924.*

## De Azpeitia

### TOMA DE POSESION

Ha tomado posesión del cargo de bajo cantor en esta parroquia, nuestro muy apreciable señor don Laureano Larrea ex beneficiado, Sochantre de la Santa Iglesia Catedral de Santander, á quien le deseamos muchos años de vida en nuestra compañía, y le damos nuestra más completa enhorabuena.

### EN LAS FALDAS DE ARAUNDA

Después de las vísperas, los integrantes de nuestro Círculo pusieronse en marcha con dirección al monte Araunda, en lugar pintoresco y agradable, después de dar un vistazo al panorama precioso apreciado del mencionado lugar, llegaron los encargados de transportar la clásica merienda y compañía, que por cierto estaba riquísima, é ideada con gusto, como para repetir otro día si Dios quiere; ya en los postres, y como de costumbre se lía un pitillo, y en ese tiempo de saborear el perfume del tabaco, nos damos perfectísima cuenta de que el domingo próximo pasado salieron infinidad de cuadrigas de hombres á pasar la tarde, y respirar oxígeno para la presente semana, que es lo que ayuda á vivir y por encontrarse muy bien y práctico el salir de vez en cuando al monte estos grupos de amigos, lo aplaudí desde estas columnas.

### LLENOS DE ALEGRIA

Como podrán recordar nuestros lectores en su día dimos á conocer la situación en que estaban los Hermanos Maristas con respecto á los locales destinados para dar las clases de enseñanza á los hijos de Azpeitia, locales que debido al crecido número de alumnos y malas condiciones higiénicas de los locales, llegó hasta tal extremo de cerrarlos la Escuela, no por esto pasaba ni un detalle desapercibido, el muy celoso y digno Provincial de los Hermanos Maristas, que en años estuvo siempre con el deseo de tener contentos y en locales adecuados á sus queridos alumnos del Colegio de Azpeitia, y por lo visto ya podemos casi asegurar que su buen deseo en beneficio de los hijos y padres de Azpeitia, se aproxima á conseguirlo, cual veríamos llenos de satisfacción y alegría.

Nuestro muy ilustrísimo Ayuntamiento actual está trabajando sin cesar para conseguir el bienestar de sus hijos y de los RR. Hnos. Maristas, y proporcionarles los nuevos locales en construcción para que así instalen las diferentes clases de enseñanza, que por lo que hemos podido deducir del asunto, va muy bien encaminado, y es casi de asegurar que el hermoso palacio de la respetable señora marquesa de San Millán sea el designado para lo referente, y la marquesa de San Millán al indicarle para qué había de ser destinado su palacio y decirle, «para el Colegio de los Hnos. Maristas», fué una completa satisfacción, por lo que el Ayuntamiento tendrá que ponerse de acuerdo con los Hnos. Maristas para finalizar asunto tan necesario.

*El Corresponsal.  
Azpeitia, 18-VIII-1924.*

## Alfonso de Blas

### JOYERIA

### PLATERIA RELOJERIA

### SAN SEBASTIAN

Loyola, 3

Teléfono 25-63

## De Zarauz

### LAS FIESTAS

El día 16 á las siete de la mañana las dos bandas de música se encargaron de agraciar los oídos con airoso pasacalles.

### Religiosas:

A las diez se celebró en el Santo Hospital una misa en honor del que en vida fué don Mariano Iceta.

El coro reforzado con valiosos elementos bajo la habil dirección del eminente músico y archivero de la parroquia don Mauricio Amilibia, cantaron la gran misa de 6.º tono del canto llano del gran maestro Santesteban, resultando brillantísima.

### El cross country:

A las once, como estaba anunciado se celebró el clásico juego de mazorcas (soccorz apostu) siendo brillantísimo.

### Resultaron premiados:

1º Francisco Urcelay.

2º Iruretagoyena.

A las doce nos ofreció la banda militar un hermoso concierto.

Por la tarde jugaron en el frontón á palo Solozábal y Ermua rojos contra Izaguirre y Cantabria azules.

Después de un partido muy reñido vencieron los azules.

Después del partido se celebraron en la plazuela del Mirador varios festejos como carreras de huevos, el juego del chocolate que resultaron brillantes.

Por la noche de nueve á once concierto y fuegos artificiales.

El día 17 á las doce dió comienzo en la Plaza del Ayuntamiento un gran concierto según el siguiente programa:

1 Sueño de Artista (P. D.) Calderia.

2 Mendi-Mendian (Faxifftas)

—Usandizaga.

3 Amaya (Danza) Guridi.

4 La leyenda del beso (Selección).

Este notable concierto brillantemente interpretado mereció grandes aplausos.

Nuestro ferviente aplauso.

Por la tarde en el hermoso frontón Noiz Bait tuvo lugar un partido á remontate.

Contendieron Lasa y Ucín contra Ochotorena y Ugarte.

El partido fué muy flojo venciendo la pareja de Lasa y Ucín.

Después del partido en la plazuela del Mirador se celebraron numerosos juegos, tales como carreras de sacos, juego de cacerolas y de huchas.

Las regatas de bateles y natación se suspendieron por hallarse las mareas vivas.

De seis á nueve y de diez á doce hubo conciertos y fuegos artificiales terminando con esto la fiesta.

Y ahora descansar mucho y hasta el domingo en que se repetirán las fiestas.

### UNA VISITA

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano del ilustre Sr. Obispo de Palencia que vino á pasar unas horas en compañía del Sr. Magistrat.

*El Corresponsal.*

Zarauz, 18-VIII-1924.

## Dr. C. de IRIGOYEN

Miembro de varias Academias de Medicina y Sociedades científicas de España, Francia, Bélgica, Inglaterra, etc.

Método nuevo y original de tratamiento de enfermos cónicos (Superbiofilaxia) según la fórmula individual de vitalidad y resistencia: anemia, tuberculosis, obesidad, artritis, reumatismo, sufrimientos de estómago, corazón y riñón, neurastenia y ataques nerviosos, enfermedades propias de la mujer, asma, neuralgias, etc.

Electricidad, Rayos X, Microscopio.

PRIM 49. SAN SEBASTIAN.

### ALCOHOL DE QUEMAR

## “EL LEON”

JOSE GROS. :: SAN SEBASTIAN.

## Una riña en Tolosa

Según participa la Guardia civil del puesto de Tolosa, á las ocho de la mañana del día 15 del actual, en las inmediaciones de Anoeta, un sujeto llamado Agustín Echepare Larralde, de 52 años, riñó con su amante Carmen Alima Bores, de 68. Como se ve, se trata de dos parlullitos.

Medió en la reyerta un hijo de ambos (tal dice el parte oficial) llamado Pablo Echeverría (?) quien armado de una navaja de muelas, acometió á su «papaíto», infiriéndole una herida en la mano izquierda, que es la de los naturales... tauromáquicamente hablando.

Se procedió á la detención del agresor, que no tuvo inconveniente en confesar su hazaña, y al cual le fueron ocupadas en el momento de la detención nada menos que dos navajas de las de muelas, de unos veinte centímetros de longitud cada una. Se conoce que las llevaba para afilar puntas de lapicero.

En el suceso entiende el Juzgado á quien corresponde.

## Interesante folleto

REGLAMENTO ORGÁNICO del Partido Católico Nacional, en la provincia de Guipúzcoa, aprobado por la Junta Regional, y sancionado por don Juan de Olazábal.

Necesario para todos los integristas.

Segunda edición. Precio cincuenta céntimos. Pídase á esta Redacción.

## Bolsas

Cambios facilitados por el Banco de San Sebastián

Día 18 de Agosto de 1924

### BOLSA DE MADRID

Interior contado .....	71,10
Exterior 4 por 10 .....	85,75
Amortizable 4 por 100.....	89,00
" 5 por 100 antiguo ...	95,75
" 5 por 100. 1917.....	95,75
Acciones Banco de España .....	563 00
C.º Arrend.º de Tabacos .....	
Altos Hornos de Vizcaya.....	92,50
Sdad. Az.º preferentes .....	40,75
" " ordinarios .....	
Banco Hispano Americano.....	41,50
Espaniol Rio de la Plata.....	
F. C. Norte de España.....	
F. C. M. Z. A.....	
Cédulas Hipotecarias 4 por 100.....	90,00
" 5 por 100.....	102,10
" 6 por 100.....	
Obligaciones del Tesoro.....	102,01

### CAMBIOS

Francos .....	41 45

<